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２．自由記述（抜粋） 

 

児童・生徒票問 34及び保護者票問 44の自由記述欄について、回答があったもののうち、

代表的なものを抜粋・要約したものを以下に記載する。 

 

（１）児童・生徒 

ア 小学５年生 

・雨で友だちの家や自分の家に行けないときに室内で遊べる所を多くつくってほしい。公

園をたくさんふやしてほしい。遊具をふやしてほしい。 

・だがし屋さんをもっと作ってほしい。 

・安全に楽しく運動ができる大きな公園や、学校以外で子どもだけでも行ける勉強できる

場所。 

・公園でスケボーができる。 

・雨の日でもあそべる所 球技ができる公園（無料） 

・自然公園、動物公園などをふやしてほしい 

・学校のトイレなどをきれいにしてほしい。 

・帰り道くらくてこわいから街灯をふやしてほしい。公園に灯りがほしい。 

・何でも相談できて笑われずに相談できるところ。 

・いじめや自殺などをなくしてほしい。 

・どうして「いじめ」はダメなのか「差別」はダメなのかを教える場所。そしてその場所が出

来たらそこに行くじゅぎょうをしてほしいです。自分の命が大切だと思える空間を作っ

てほしいです。いじめのない八王子市がほしいです。自分だけいじめなどを耐たえなく

ていい場所がほしいです。生きててよかったと思えるばしょがほしいです。 

・いじめをなくしてほしい。もっといろんな人と、仲よくなりたい。 

・大学生のお兄さんやお姉さんが勉強をむりょうで、見てくれる場所 

・勉強がわかるまで教えてくれる場所があったらいいなぁと思いました。 

・放課後子ども教室を毎日やりたい。 

・図書館の本の種類をふやしてほしい。 

・工作をすることができる教室。（平日夕方、休日） 

・花火大会をしてほしい。お祭りを開さいしてほしい。 

・児童館にもっとおもちゃをおいてほしい。子どもだけのイベントをやってほしい。 

・４年生以上も学童が使えるようにしてほしい。 

・家族ぜんいんで、テレビみたりゆったりしたい。 

・お母さんといれる時間をふやしてほしい。（お母さんのお給料をふやしてほしい） 
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イ 中学２年生 

・学校をきれいにしてほしい。ところどころにひびがはいっていたり、トイレがながれるの

がおそかったり、教室のドアがかたむいているせいかかってにしまる。 

・部活動で使う設備をもっと増やしてほしい。 

・吹奏楽部の備品として新しい楽器がほしい 

・部活よりももっとゆるい感じで、スポーツを手軽に楽しめるようなのを学校で手軽にで

きるようなしくみがあったらスポーツへの苦手意識が少しでもなくなるかも。 

・学校の体育館にエアコンをつけてほしいです。部活（夏）のときにとても暑いからです。 

・給食がないので給食を食べたい。 

・図書館をもっと多くしてほしいです。よろしくおねがいします。 

・勉強場所をつくってほしい。みんなで静かに勉強したい。 

・無料で勉強を教えてくれる場所。 

・勉強を教えてもらえる。自分と同じような人がいる所。安心できる場所。 

・中学校に自習学習スペース（図書館や多目的室）を作ってほしい。朝や放課後に開放して

ほしい。家はうるさいし、朝早くに登校して勉強していても友達にからかわれて集中で

きない。学校だと先生もいるので質問もできる。 

・友達と遊べる場所を増やしてほしい 

・公園をふやしてほしい あそべる場所をふやしてほしい 

・無料で使える野球場やバスケコートが公園にほしい 

・スケートボードができるパークをつくってほしい。どこの公園もスケボーが禁止されてい

るし、そのわりにスケボーのできるパークが少ないから。 

・運動可能な公園を増やし、バスケ、サッカーなどができる環境をつくってほしい。 

・所得制限なしの高校授業料無償化 

・成績優秀者の学費免除 

・高校生も学費をただにしてほしい。高校の学校への交通費を負担してほしい。 

・アンケートが大事なことはわかっていますが、アンケート多いです。 

・不登校の子供達が安心して学習できる場所 

・祖父母の介護をする人がいてほしい。友達関係を全て話せる大人がいてほしい。いじめ

の原因になる行事をなくしてほしい（大縄のような１人がミスするといじめられるもの。

水泳のような体型で差別されてしまうもの） 

・休みを下さい。寝させて下さい。土曜日も部活などで、寝れず次の日学校はつらいです。

体がもちません。休日をもっと増やして下さい。 

・家に居られないとき、いつでも逃げられる環境がほしい。親の指示にしばられず、自分の

好きなことをして、本当の自分で居られる場所がほしい。家の中の理不尽な環境から逃

げ出したい。 

・もう少し子どものことを考えてほしい。（不登校の子やいじめにあっている子、などの本

当の気持を理解してほしい。） 
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・いじめの相談のダイヤルやラインがあるが、まだ使いづらい。ラインのほうを、もう少しふ

やしてほしい。電話だとお金がかかりそうでこわいと思う。 

・もう少し子どもに悩みごとない？など聞いた方が良いと思う。言えないだけで悩みがあ

る子やあまり悩みのせいて態度や雰囲気が変わらない子はいるから。 

・恩方でのバスの数などの交通に関する面で便利にしてほしい。１時間に来るバスの数を

増やしてもらいたい。バスの料金を下げてもらいたい。 

・中学校の部活の再登校をなくし、部活の時間になるまで図書室や校庭を解放してほしい。 

・他の中学校と友達交流会をつくりたい、またあればいいなと思っている。 

 

（２）保護者（全体） 

・子供が遊べる場（児童館など）を近く（八王子駅周辺）に作ってほしい。 

・放課後、子供だけで遊びに行ける場所（児童館や図書館、市民プール、公園）がなさすぎ

る。あっても車で送り迎えが必要だったりする。 

・親が仕事で家に居ない時に子供を見てもらったり、居れる場所が八王子にはないので、

子供をあずかってくれたり、見てくれたりする場所を作ってもらいたいです。 

・八王子にはボールあそびや遊具のある公園が少なく、子供たちが体を動かせる機会がな

い、市内にまんべんなくそういった環境がほしい。 

・公園で子供達が遊べない。公園周辺住民からのクレームが多く、元気に遊べない。公園

を新設する時に工夫してほしい。 

・子育てについて、どのように接することが子どもにとって一番良いのか、親の自分でも

分からず悩んでいます。 

・発達障害児の支援制度が充実して欲しいです。知的障害のない発達障害児を育ててい

ます。一見変化の見えづらい特性で、周囲から理解が得られず、もう少し理解が得られ

支援制度が増えたらありがたいと切実に感じます。 

・子供が不登校のとき、教育相談などは良く利用させて頂き良い方向に向かってはいます

が、学校にも不登校の子供の為の支援や受け入れ体制などがもうすこしあるといいなと

思います。 

・子どもが不登校になった１ヶ月後に「保健室登校しようかな」と１歩を踏み出そうとした

時に、学校での居場所を設けられたならと思いました。 

・中１になり、不登校になりました。病院にも通院し、今中２になり、少しずつでも学校に通

える様になってきたのですが、勉強がおいついていません。その様な子供を対象に学校

で、補習の様な時間を作っていただきたいです。 

・仕事が多忙で子供にかける時間や心のゆとりなど少なく思う。子供も親の多忙を思い遠

慮している事もある。 

・小学校の先生方をサポートする人材を多くしていただけたらとも思います。 

・金銭的な面で困っている。このことについては、誰にも相談できない。 

・子どもの高校、大学の資金が用意できそうになくとても不安です。年収だけで判断せず、
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給付金や手当に制限は設けないでほしい。 

・母子家庭で、子供は中学２年生。来年は高校受験です。本当はもっと早くから塾に行かせ

てあげたかったですが金銭的にきびしくむずかしいです。 

・現在別居中ですが、夫が生活費を家に入れず困まっています。離婚が成立していない為、

母子手当て等の支援が受けられなくて困まっています。 

・公営住居に入居するハードルが高い様な気がします。今すぐにも住める場所があるので

あれば、小、中学生の子供と一緒に今の家から出たい。住居さえあれば、頑張れる。 

・市役所への相談が、課によっては平日１７：００までなので休日や夜南口での対応可能な

ものもあると（増えると）大変助かります。 

・子供のＳＮＳの関わり方（ＬＩＮＥ、インスタなど）に悩んでいる。親も正解をみちびけない

時があります。 

・コロナ対策で以前のような行事ができず、縮小したり中止したりしているのがかわいそ

うに感じる。 

・コロナ禍になり、気軽に友達の家に遊びに行くことや、来てもらうこと、休みの日には一

緒に外食に行ったりすることができなくなり、新しい友達が作りづらいと感じました。

（親子共に） 

・義務教育終了後の進路について、より幅広い制度の紹介を受け取れるようにしてほしい。

都立高、私立高の普通科以外（通信等も含む）のまとまっている情報がほしいと思いま

す。 

 

  


